
28/09/14LA GACETA REGIONAL DE SALAMANCA
SALAMANCA

Prensa: Diaria
Tirada: 14.936 Ejemplares
Difusión: 12.481 Ejemplares

Página: 31
Sección: OTROS    Valor: 2.563,00 €    Área (cm2): 877,6    Ocupación: 100 %    Documento: 1/1    Autor:     Núm. Lectores: 122000

C
ód: 85819501



28/09/14LA GACETA REGIONAL DE SALAMANCA
SALAMANCA

Prensa: Diaria
Tirada: 14.936 Ejemplares
Difusión: 12.481 Ejemplares

Página: 32
Sección: OTROS    Valor: 2.493,00 €    Área (cm2): 1045,2    Ocupación: 97,28 %    Documento: 1/2    Autor: ANTONIO CASILLAS | SALAMANCA Rep. gráf.     Núm. Lectores: 122000

C
ód: 85819773



28/09/14LA GACETA REGIONAL DE SALAMANCA
SALAMANCA

Prensa: Diaria
Tirada: 14.936 Ejemplares
Difusión: 12.481 Ejemplares

Página: 33
Sección: OTROS    Valor: 1.016,00 €    Área (cm2): 426,2    Ocupación: 39,66 %    Documento: 2/2    Autor: ANTONIO CASILLAS | SALAMANCA Rep. gráf.     Núm. Lectores: 122000

C
ód: 85819773

Los manuales. “Lo esencial 
de estos nuevos materiales es 
que son modernos”, asegura 
Juan Felipe García Santos, ca-
tedrático de Lengua Española. 
“Esto es solo el comienzo”. 

Los niveles A1, A2 y B1 son 
dirigidos por el catedrático 
Juan Felipe García Santos con 
el equipo formado por Gloria 
García Catalán, Alba María 
Hernández Martín y Antonio 
Re. A1 y A2 son niveles de ini-
ciación y B1 es de estabiliza-
ción, pues permite comunicar-
se bien en las situaciones más 
normales de uso de la Lengua. 

Cuando se pasa al nivel B2 
el nivel es medianamente alto, 
lo que permite comunicarte en 
situaciones imprevistas. C1 y 
C2 son para estudiantes casi bi-
lingües, gente que habla bien y 
que se comunica bien en espa-
ñol. 

El equipo capitaneado por 
Emilio Prieto de los Mozos ha 
trabajado en los niveles B2, C1 y 
C2. Junto al catedrático has tra-
bajado Daniel Escandell, Rebe-
ca Delgado y Maddalena 
Ghezzi. “La Universidad de Sa-
lamanca vio la necesidad de re-
novar sus materiales de ense-
ñanza y aprendizaje del 
español, haciendo unos cursos 
modernos, rompedores, origi-

elreportaje

nales y eficaces”, subraya Prie-
to de los Mozos. 

Salamanca es número uno 
en la enseñanza del español y lo 
fue también en su momento 
cuando no había absolutamen-
te nada. El catedrático Juan Fe-
lipe García Santos añade: “El 
primer día de clase tuve coger 
el Curso Superior de Sintaxis 
de Gili Gaya y saqué de allí lo 
que pude porque no había na-
da. Salamanca fue la primera y 
el primer libro serio para la en-
señanza del español lo editaron 
Julio Borrego, Emilio Prieto y 
José Gómez Asencio, un libro 
que se ha seguido utilizando 
hasta hoy. Luego vinieron otros 
libros para completar todos los 
niveles porque ese era para los 
principiantes. La Universidad 
ha seguido trabajando en ese 
campo de los materiales, de ma-
nera que entre los años 88 y el 
92 se elaboró el método “Viaje 
al español”. Ese curso ha tenido 
versiones en quince o veinte 
idiomas distintos y se sigue 
ahora. No se usa tanto por el 
look de las imágenes. 

Han pasado casi tres déca-
das, muchos de los protagonis-
tas de entonces lo siguen siendo 
hoy en la enseñanza del español 
de la que la Universidad de Sa-
lamanca sigue siendo la núme-
ro uno en el mundo.

Una excelente nueva 
generación de lingüistas

Al trabajo desarrollado por los catedráticos Julio Borrego, Emilio Prieto de los 
Mozos y Juan Felipe García Santos, se añade un equipo de jóvenes investigadores

Los catedráticos y algunos miembros de su equipo. /GALONGAR

L A  Universidad de Sa-
lamanca tiene asegu-
rada la continuidad en 

la enseñanza del español. Todos 
los jóvenes investigadores que 
han participado tanto en la ela-
boración de la Gramática como 
en los manuales o son doctores 
o son licenciados, que han he-
cho un máster especializado en 
español como lengua extranje-
ra, tienen una sólida formación 
a lo largo de muchos años. “Tie-
nen una verdadera adicción por 
la Gramática y el trabajo les en-
cantó”, aseguró Julio Borre-
go. 

Su equipo. 
Lorena Domínguez: “Julio 
Borrego nos recomendó que 
cada uno atendiera a un capí-
tulo sobre un tema para ver 
qué idea teníamos de la Gra-
mática. Al hacerlo nos dimos 
cuenta de que teníamos ideas 
muy diferentes, lo que nos sir-
vió para llegar a un consenso 
y una idea común”. 

Álvaro Recio: Nos ha servido 
para aprender muchísimo. 
Ahora mismo no hay otra gra-
mática similar en el mercado. 
Nuestra gramática alcanza el 
equilibrio entre el rigor y la di-
vulgación”. 

Además, han trabajado en 
el equipo: Sheila Lucas lastra y 
Carmela Tomé Cornejo. 

Emilio Prieto de los Mo-
zos afirma que: La Universi-

dad de Salamanca vio la nece-
sidad de renovar sus materia-
les de enseñanza y aprendizaje 
del español, haciendo unos 
cursos modernos, rompedores, 
originales y además eficaces. 
El equipo de Julio Borrego es 
un equipo que estaba haciendo 
ciencia, nosotros estamos ha-
ciendo tecnología. La ciencia 
se caracteriza porque busca la 
verdad, la tecnología se carac-
teriza porque busca la eficacia. 
Lo que queríamos hacer noso-
tros es unos métodos absoluta-
mente eficaces de enseñanza y 
de aprendizaje de español. 

Su equipo 
Daniel Escandell: “Un estu-
diante va a seguir ventajas si si-
gue el método completo. Puedes 
cursar desde el ‘no sé nada’, 
hasta ‘sé prácticamente todo’. 

Rebeca Delgado: “La estruc-
tura en los dos últimos manua-
les busca ser un poco flexible 
porque se trata que alumnos 
con cierto nivel, pero con ca-
rencias en una destreza con-
creta, el manual ofrece mate-
rial para esa destreza 
concreta”. 

Además ha trabajado 
Maddalena Ghezzi. 

“Hemos hecho unos 
métodos 
absolutamente 
eficaces de enseñanza 
y de aprendizaje del 
español” 

Juan Felipe García San-
tos: “Los métodos son los 
más actuales porque son los 
últimos que han salido al 
mercado, son modernos. Posi-
blemente los miembros del 
equipo no podrían haber he-
cho mejor los manuales sin 
nosotros, pero de lo que sí es-
toy seguro es que nosotros no 
hubiéramos hecho nunca 
esos manuales. Son tan de vi-
da actual, tan del mundo ac-
tual”. 

Su equipo 
Gloria García: “Nos gustaría 
acabar de completar el méto-
do con estos manuales con la 
creación de unos cuadernos 
de ejercicios que pensamos 
que serían necesarios y úti-
les”. 

Alba María Hernández: 
“Yo tengo en clase personas 
desde los 14 hasta los 54 años. 
Todo el mundo puede traba-
jar con el mismo material”. 

“En estos libros se habla 
de pesetas, no de euros, tam-
bién de gente fumando en el 
bar. La lengua no ha cambia-
do pero la vida sí. Qué tiene 
que ver la forma de hablar de 
entonces a la de ahora. El mó-
vil ha pasado la prehistoria, 
todo lo que aparece en ma-
nuales por ejemplo de comu-
nicación  telefónica está des-
fasado”. 

Además ha trabajado An-
tonio Re.
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